

UFROS ACTU

L'actualité des retraités des organismes sociaux

n°5 - 24 mars 2023



Édito

Énorme !...

20 000 à Poitiers, 15 000 à Saint Nazaire, 80 000 à Nantes, 35 000 à Rennes, 40 000 à Limoges, 12 000 à Tours, 55 000 à Lyon, 800 000 à Paris, plus de 3,5 millions de manifestants dans les 262 manifestations recensées, c'est un véritable raz de marée qui a répondu au coup de force du gouvernement pour faire adopter sa loi sur les retraites avec le 49/3 et au mépris qu'a affiché le Président Macron dans sa tour d'ivoire au cours de son allocution télévisée.

Aucun renoncement, aucun abatement de la part des manifestants mais une détermination intacte et une colère exprimée calmement dans les grèves et dans la rue. Les débordements organisés en marge des cortèges et les violences policières pour tenter de discréditer le mouvement n'y changeront rien. Même adoptée, une loi peut être retirée (rappelons le CPE en 2006 que le Président Chirac a été contraint de retirer).

Comme le titre si brillamment le journal de Jaurès « l'Humanité » dans son édition du 24 mars 2023 en citant Victor Hugo : « Hier, vous n'étiez qu'une foule : vous êtes un peuple aujourd'hui ! »

Les jeunes très nombreux dans les cortèges hier, les salariés et retraités n'entendent pas baisser les bras et vont démultiplier les actions de grèves reconductibles, de blocages des lycées et facultés, des secteurs stratégiques de l'économie, malgré la répression antisyndicale qui s'abat sur les militants et malgré les réquisitions d'un gouvernement aux abois dans les raffineries ou dans le ramassage des ordures ménagères.

Jusqu'au retrait, l'intersyndicale reste unie pour proposer une nouvelle journée de mobilisation interprofessionnelle mardi 28 mars dans tout le pays.

Les retraités seront présents dans l'action aux côtés des actifs.

L'UFROS appelle ses syndiqués à être dans toutes les initiatives et sur tous les fronts dans les territoires jusqu'au retrait de cette loi inique rejetée par la grande majorité de la population.

Jean-Yves Lehuédé



UFROS CGT

Union Fédérale des Retraités des Organismes Sociaux CGT
- 263, rue de Paris - Case 536 - 93515 Montreuil Cedex - Tél : 01 55 82 87 11 -
ufros@orgasociaux.cgt.fr - www.orgasociaux.cgt.fr





23 mars : la déferlante !

La colère ne faiblit pas ! L'attitude et les propos hors-sol et offensants du président de la République l'ont renforcée. Elle s'est traduite, aujourd'hui, par une déferlante de manifestants.es pour exiger le retrait de cette réforme des retraites injuste.

Plus de 3,5 millions de manifestants, dans les 262 manifestations recensées ce jour et toutes les initiatives organisées, partout sur le territoire depuis l'adoption de la réforme à coup de 49.3, démontrent le rejet, l'écœurement d'une grande majorité de la population face à un gouvernement sourd.

Les arrêts de travail sont de plus en plus nombreux dans tous les secteurs, les grèves reconductibles se massifient, les jeunes se mobilisent de plus en plus dans les lycées et les facs mais seul Emmanuel Macron, dans le pays, continue à ne rien vouloir savoir et à mépriser les millions de personnes en lutte.

Encore aujourd'hui, le monde du travail et la jeunesse ont répondu à la prise de parole du président qui a consisté, une fois de plus, à insulter les millions de personnes en désaccord avec sa loi retraite.

Les grèves portent, bien entendu, le rejet de la loi retraite et elles permettent, aussi, d'arracher des augmentations générales des salaires dans de très nombreuses entreprises, avec des gains importants pour les travailleurs.

Clairement, la mobilisation et la lutte collective, avec les syndicats, cela paye et les travailleurs ne se trompent pas. Les nombreuses adhésions à la CGT en attestent !

La répression policière a été encore plus à l'œuvre aujourd'hui, à Paris, comme sur tout le territoire, avec son lot de gazages, de charges policières, d'interpellations, de mises en garde à vue ; le carré de tête de la manifestation parisienne a même été gazé.

Nous déplorons des dizaines de blessés dont certains gravement, à Paris et en province.

Mais, nous assurons que rien ne fera baisser la détermination des grévistes.

Les drapeaux rouges ont teinté nos rues, nos places, du rouge de colère et de l'espoir qu'ensemble, par la force du collectif, nous fassions abroger cette loi cynique et rétrograde sur le report de l'âge légal de la retraite et l'allongement de durée de cotisation.

Ce n'est pas dans les salons, ce n'est pas au château de Versailles que ça se passe et se passera, c'est dans la rue et en grève, dans les entreprises et dans les services publics, jusqu'à ce que nous gagnions le retrait de cette réforme.

La CGT appelle l'ensemble des travailleurs.es à généraliser la grève dans toutes les entreprises et services, à multiplier les initiatives revendicatives sur l'ensemble du territoire tout ce week-end et à participer encore plus nombreux à la prochaine journée de mobilisation unitaire interprofessionnelle, le mardi 28 mars 2023

Montreuil, le 23 mars 2023



La mobilisation sociale s'accroît, c'est l'heure du retrait !

A l'appel de l'ensemble des organisations syndicales et de jeunesse, la 9^{ème} journée de mobilisation contre la réforme de retraites a encore réuni plus de 3 millions de manifestants, ce qui en fait l'une des plus importantes depuis le début du mouvement social. La jeunesse s'est aussi largement mobilisée.

Massifs et déterminés, ces manifestations, ces actions intersyndicales, ces grèves et ces débrayages sont une réponse aux contre-vérités exprimées par le Président de la République et son entêtement incompréhensible.

L'intersyndicale réaffirme que contrairement aux propos du président de la République, de nombreuses alternatives aux mesures d'âge ont été formulées. Aucune n'a été sérieusement étudiée. La responsabilité de la situation explosive n'incombe donc pas aux organisations syndicales mais bien au gouvernement.

Alors que l'exécutif cherche à tourner la page, ce mouvement social et syndical pérenne et responsable, confirme la détermination du monde du travail et de la jeunesse à obtenir le retrait de la réforme.

A l'issue d'un parcours parlementaire chaotique, au cours duquel le gouvernement a utilisé tous les outils constitutionnels à sa disposition permettant de limiter l'exercice démocratique, le texte de loi est à présent soumis au Conseil Constitutionnel. Dans ce cadre, l'intersyndicale lui adressera prochainement des contributions explicitant les raisons pour lesquelles cette loi doit être entièrement censurée.

Face à l'absence de réponse de l'exécutif, Président de la République en tête, les organisations syndicales et de jeunesse, ont demandé publiquement une consultation citoyenne.

Les parlementaires se sont saisis de l'outil constitutionnel à leur disposition et ont transmis un projet de Référendum d'Initiative Partagée au Conseil constitutionnel. Les organisations syndicales et de jeunesse sont prêtes à y prendre toute leur part dans le périmètre de leur représentation du monde du travail et de la jeunesse.

Le puissant rejet social de ce projet est légitime et son expression doit se poursuivre.

Revendiquant le retrait de la réforme des retraites, l'intersyndicale appelle les millions de travailleurs et travailleuses, les jeunes et les retraités à continuer de se mobiliser. Elle appelle à des rassemblements syndicaux de proximité ce week-end et à une nouvelle grande journée de grève et de manifestations mardi 28 mars partout dans le pays.

L'intersyndicale se réunira mardi 28 mars au soir.

Paris, le 23 mars 2023.